

# “Sin cambios, reforma sabotea la democracia”

**Iniciativa.** Lorenzo Córdova advierte sobre regresiones si no se le mueve “ni una coma” al proyecto enviado por la Presidencia

SILVIA ARELLANO Y KARLA GUERRERO / CIUDAD DE MÉXICO

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, advirtió que quien pretenda no cambiar ni una coma a la reforma electoral, presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, saboteará la transición a la democracia, pues esas propuestas son resultado de consensos o regresiones.

“Malo será que haya quien se case con una reforma, en el ámbito de una electoral, que haya quien pretenda no cambiar ni una coma, entonces ahí sí será reventar la posibilidad de una reforma.

“Será sabotear la transición a la democracia, porque si algo ha caracterizado en los últimos 30 años, es que los cambios en materia electoral son el resultado de necesidades y problemáticas y, sobre todo, de consensos sobre cómo enfrentar esas necesidades”.

En entrevista en la Antigua Sede del Senado en Xicoténcatl, aseguró que habrá que ver si las posturas por el tema pueden generar consensos, “porque la peor reforma es la que se impone”.

Confió en una reforma que mejore el sistema con el que se cuenta, que “ya de por sí es bueno; si no se generan esos consensos no habrá reforma, así de sencillo. Las que hoy tenemos son factibles y suficientes para organizar impecablemente la elección de 2024, si no hay reforma no nos pasará nada, si hay una reforma, producto del consenso, mejor a lo que tenemos, hay que aplaudir”, destacó.

Señaló que con la entrega de la propuesta ya se tiene un punto de partida, “una reforma trata de escuchar todas las partes, ojalá se dejen de lado estos discursos que lo que hacen es polarizar, estigmatizar, porque así no se va a poder construir una reforma electoral”.

Y aseguró que el INE respeta las reformas enviadas por el Presidente y los partidos políticos.

Mientras tanto, los titulares de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) de Oaxaca, Nuevo León, Morelos y Quintana Roo, así como el Instituto Tlaxcalteca de Elecciones (ITE), advirtieron que la iniciativa del Presidente puede ser un retroceso y un riesgo para la democracia, que actualmente funciona adecuadamente y que, en lugar de desaparecer, debe consolidarse.

La consejera presidenta del Instituto Electoral de CdMx, Patricia Avendaño, dijo que no es una alternativa para garantizar resultados electorales a tiempo. No obstante, si es aprobada, sin violar los derechos electorales, será adecuada para el progreso de la nación. ■

**Con información de:** Corresponsales y Jannet López Ponce



El titular del INE en la casona de Xicoténcatl. ESPECIAL.

